



AÑO 1.	SE SUSCRIBE.—En Oviedo. Administración de este periódico. Imprenta Católica, S. Juan, 8. El pago de la suscripción es adelantado.	Miércoles 7 de Julio de 1886.	PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—En Oviedo, un trimestre 350 pesetas.—En provincia y demás puntos de España, 4 pesetas trimestre.—En la Isla de Cuba, un año 30 pesetas.—En Filipinas, un año 40 pesetas.	NÚM. 105.
--------	--	-------------------------------	---	-----------

LA CRUZ DE LA VICTORIA.

OVIEDO, 7 DE JULIO DE 1886.

EN PAÑOS MENORES.

Por obra y gracia del calor, así se ha quedado la mesticería en Asturias, en esta clásica tierra que álguien quiso convertir en Estella del mesticismo.

Los pidalistas después de haber escamoteado á Toreno con *púnica* habilidad el cargo de Senador para Canga, resultan ahora aliados con Sagasta, para derrotar á Toreno en las elecciones provinciales.

De este modo se proponen los masones vengar la afrenta recibida en la elección de Senadores, donde no se les ha concedido un solo puesto, y por este camino intenta la diplomacia pidalesca conseguir algunas plazas de diputados provinciales, y continuar explotando, en beneficio de sus adeptos, la regalía del patronato.

Que es un negociado que cierta virtud eminente del alfonsismo aún continúa rigiendo, hasta cierto punto, y á que Sagasta no tiene especial devoción, por lo mismo que el ramo de la piedad, no es su fuerte, que digamos.

El actual Presidente del Consejo de Ministros, no sabe de latines más que el *modus vivendi*, que Pidal le traduce al oído diciéndole: *vamos viviendo*.

Es libre-cambista resuelto, y el dejad hacer, dejad pasar, que aplica á los tejidos ingleses, no sería lógico que lo negase á los tejares de la industria de Pidal, que tampoco es española, aunque lleva marbeté castellano....

Modus vivendi, ó vamos viviendo, con que los hombres del mandil, que son ingeniosos, se proporcionan tejido que les ponga al abrigo de las borrascas piadosas.

Y hé aquí un matrimonio, que de tejas abajo considerado, tiene un ver delicioso.....

¡Oh! No parece sinó un apólogo en que los pidalistas se proponen enseñarnos lo que perdimos con que no haya sido posible la solución que soñaban los hombres de *La Unión*.

Como no fuera Toreno, que le estorba á Pidal para cabildear en

Asturias, y como no fueran los carlistas todos, que le estorbarían para mandar en España, por lo demás, ni los mismos masones serían incompatibles con el orden de cosas que seguiría á la boda fracasada.

La situación venturosa que los pidalinos atraviesan, está ya predicha desde mucho tiempo hace. Cuando Sagasta reorganizaba el Grande Oriente de España, se negó en absoluto á que la Constitución masónica cerrase las puertas de las logias á ciertos católicos que no son *intransigentes*.

De este modo el Oriente de España ha llegado á ser para esos católicos uno de tantos soles..... ó el sol que más calienta ahora á los pidalinos, y que quema á Toreno y los suyos con rayos abrasadores.

Tras de ese sol benéfico, marchaba ya *La Unión* en los tiempos del Centenario de Santa Teresa.

La religión por base, á fin de subir con Sagasta á cualquier parte donde haya estancos que repartir, ayuntamientos que escalar y diputaciones que suspender, para colarse en ellos por la puerta de la intriga, ya que la repulsión que tanto cinismo inspira á los electores, hace desconfiar del resultado del sufragio legal.

¡Que se perturba á los pueblos! —grita el órgano de Toreno indignado— ¡Atrás la coacción moral que amenaza!..... ¡No se haga traición á la conciencia!.....

Todo eso está bien; pero ¿no se han enterado de ello los conservadores, hasta ahora que los pidalistas les lanzan de los ayuntamientos y de las diputaciones á la calle, con la mano de Sagasta?

Lo que los pidalistas ejecutan con los conservadores, es lo que estos aplaudían cuando los pidalistas perturbaban al pueblo católico con sus periódicos, y pretendían con la coacción moral de sus denuncias obligar al tradicionalismo á que hiciera traición á su conciencia.

Esa es, en paños menores, la figura del mesticismo.

Menudencias políticas.

¡Qué monada!.... Pídala quien la pida, ó.... invéntela quien la invente. Estos masones son deliciosos. ¡Tienen cada ocurrencia!.....

¿Qué dirán Vds. que se les ha ocurrido ahora á los hombres del mandil?

Pues se les ocurrió (figúrense Vds. si son atrevidos), se les ocurrió nada menos que establecer un *Papado masónico*, sí, señor; un *Papado de los francmasones*, así como suena.

La ínclita y majestuosa lógia de Auterpín, titulada de los *Amigos del comercio y de la perseverancia*, fue la que publicó el anuncio ó proposición de fundación del *Papado*.

Esto de *ínclita y majestuosa*, no vayan Vds. á creer que lo dice LA CRUZ por su cuenta, no; eso es de los masones.

Y para que la *monada* sea más perceptible, fundan los masones un *Papado*, precisamente allí donde los católicos tienen el suyo, en Roma, en la capital del mundo católico.

El *cónclave* para la elección del Papa masónico ha de ser un Congreso universal reunido no sabemos dónde; lo cual no deja de tener también algo ó mucho de *monada*.

Para patrimonio de este pontífice tripunteado se establecerá un *dinero de la masonería*, en el cual, por más que Vds. digan, está *monisimamente* imitado el dinero de San Pedro.

Ya antes de ahora los masones tuvieron sus *monadas*, porque ¿quién no recuerda el efecto cómico obtenido por el famoso anticoncilio celebrado en Nápoles, contrapuesto al Concilio ecuménico del Vaticano? ¿Quién no sabe á lo que vino á parar el Congreso anticlerical que dos años hace se tuvo en Roma en oposición á los Congresos católicos reunidos en Italia y otras partes de Europa? ¿A quién se le habrá olvidado el éxito imponente de la no menos imponente peregrinación nacional á la tumba del gran Rey, organizada por emulación á las peregrinaciones católicas llegadas de todo el mundo á la tumba del verdaderamente grande Príncipe de los Apóstoles?

Pues bien; á todas estas *monadas* añaden los azotados por la Encíclica *Humanum genus*, la incomparable de entronizar en la Ciudad Eterna un *Papado* masónico.

¡Qué satisfacción, qué orgullo no sentiría Carlos Darwin si volviera, al.... ver confirmada en este modo de proceder de los masones, su extravagante teoría sobre la descendencia del hombre de la graciosa familia de los simios!

¡Qué *monada*!.... Pídala quien la pida, ó.... invéntela quien la invente.

~~~~~

Continúa el calor. No se habla de otra cosa en visitas y cafés, en calles y plazas; es el tema favorito que saca de apuros á los que

no tenemos recursos para animar la conversación.

—¡Qué calor! ¡Ni en las Carolinas!— decía un amigo nuestro, en el paseo.

\*\*\*

¡Las Carolinas! ¡Cuánto tiempo hace que no se oye pronunciar este nombre!—me decía yo á mis solas.

¿Qué se hicieron aquellos entusiastas *carolinistas* que amenazaban tragarse un sajón por cada aspiración violenta á que les obligaba el corage?

¿Qué es del buque *Patria*?  
¿Qué es del buque *Ejército*?  
¿Qué de tanto *belén como trugerón*?

\*\*\*

Porque es indudable que el *belén* armado con lo de las Carolinas es de los de doble perspectiva.

Entusiasmo en las calles, en los balcones y en la prensa.

¡Ah! sí. Todavía mi imaginación retrata los tipos gordos con que se iniciaban las suscripciones para hacer buques.

Los liberales no daban paz á la mano en la fabricación de entusiasmo.

El comercio había de cerrar sus puertas á todo artículo alemán.

Ni los juguetes se les habían de comprar á los alemanes.

El entusiasmo era tal, que hubiéramos jurado los españoles—figúrense Vds.!—los españoles hubiéramos jurado no comer garbanzos en el caso de tener que comprarlos á los alemanes.

\*\*\*

¿Y ahora? Ahora el español tiene otras cosas en qué pensar.

Las Cortes.... Salmerón.... Pí.... Presupuestos....

Y á propósito. ¿A quién no puede parecer razonable ese olvido de las Carolinas, contando con un *superavit* tan camachudo como el que apareció ya en números redondos?

\*\*\*

Que viene el enemigo á apoderarse de nuestras costas y puertos; pues un trozo del camachil *superavit* alargado á tiempo, será un magnífico entretenimiento para el ambicioso, que haciendo en él buena presa, nos dejará en paz por otra temporada.

¿No sabemos ya preparar maravillosamente el *modus vivendi*?  
Pues á vivir.

\*\*\*

Esto pasa en España, y así se piensa en la península.

El furor del entusiasmo de los liberales en esta cuestión de las Carolinas, tiene muchos puntos de contacto con el entusiasmo de aquel héroe, el de Sedán, que diz que dijo una vez con fanfarronería: *A firmar la paz á Kenisberg*.

Y al poco tiempo apareció el héroe en caricatura en figura de loro encerrado en su jaula, repitiendo esas mismas palabras.

¿No estamos los españoles enjaulados ya por los alemanes?  
No lo sé; pero á veces hablamos como loros.

\*\*\*

Por fortuna aún hay verdaderos españoles.

¡Y son frailes!  
No loros.

Los cuales (los frailes), dejándose de infecunda charla, reunieron hasta la friolera de TRES MILLONES para construir un crucero.

El clero, las órdenes monásticas, tan deprimidas y denigradas por los liberales, son los que acuden á levantar á la patria, oprimida por los desiertos de quien sólo acierta á perseguir á los verdaderos patrios.

Que son los que hoy con su desprendimiento obligan al periódico de la *holganza mística* á esclamar: Así se construyen buques.

Así, es verdad; y no escuchando tontamente la garrulería de *La Epoca* y demás gente liberal.

Enemiga jurada de frailes.

### Crónica extranjera.

El día 4 de Julio se inauguró el ferro-carril directo de París á Burdeos, que forma parte de la red del Estado.

Dos ministros representaron al Gobierno en esta inauguración.

París.—Los opositores pretenden que las elecciones de consejeros generales (diputados provinciales) preocupan vivamente al gobierno. Dicen que el proyecto del ministro del Interior autorizando á los ayuntamientos y diputaciones á contratar empréstitos, es un arma electoral á favor de los candidatos republicanos. Añaden que esto dará poco resultado, pues dicho proyecto no podrá obtener la aprobación de la Cámara durante la presente legislatura, pues faltará tiempo material para discutirlo.

Los oportunistas que se encuentran impotentes para derribar al ministerio como desearían, siguen haciendo una guerra sorda al ministro de la Guerra, general Boulanger.

Londres.—El *Times* dice que Rusia ha tenido un descalabro diplomático al solicitar de las potencias una protesta colectiva contra la actitud de Bulgaria.

Añade que la última nota rusa sobre el particular está totalmente desprovista de discreción diplomática y de las fórmulas que se usan en las relaciones internacionales, que, según se cree: procede de la corte y no del ministerio de Negocios extranjeros.—

Viena 3.—El embajador de Rusia en Constantinopla regresará en breve á su puesto.

Se asegura que fué llamado á S. Petersburgo para recibir instrucciones de su gobierno sobre la cuestión búlgara.

Nueva-York.—Ha volado el polvorín de Brakesville, causando desgracias de consideración. Las personales son diez muertos y doce heridos.

El periódico católico *The Tablet*, que se publica en Londres habla de unos ruidosos triunfos oratorios obtenidos en Pisa por un fraile.

Se trata de un fraile franciscano llamado Agustín de Montefielto, mientras predicaba sus sermones, la vida pública quedaba en Pisa poco menos que en suspensó, interrumpiéndose los trabajos como en los días

festivos y acudiendo al templo todas las clases sociales.

La concurrencia en masa pendía de los labios del orador sagrado, y lloraba á lágrima viva, ó bien fascinada por la admiración prorrumpla en estrepitosos aplausos, sin tener para nada en cuenta la santidad de la Iglesia.

Cuando fray Agustín salió de Pisa, toda la población le acompañó al ferro carril y le aclamó como á un héroe.

Dicho fraile reune en su persona todas las dotes más preciadas que suelen imponerse á la admiración humana; dice, para terminar, el corresponsal del mencionado periódico inglés: la fé de los apóstoles, la ciencia de los doctores, la elocuencia de los padres de la Iglesia y la piedad de los Santos.

Londres, 4.—Un despacho de Buenos-Aires anuncia que durante el pasado mes de Junio han desembarcado en aquel puerto más de 8.000 inmigrantes procedentes de Europa.

París, 4.—Se habla de la dimisión de algunos altos empleados á causa de ser cada vez más tirante la situación entre monárquicos y republicanos.

París, 5 (2:15 m.).—Anoche se verificó el gran banquete de la prensa departamental monárquica.

Hubo brindis muy entusiastas y calurosos discursos en defensa de la monarquía.

El Sr. Lambert Sainte Croix, representante autorizado del conde de París, pronunció un notable discurso.

Dijo que el partido realista tiene un mismo jefe, una misma esperanza y un mismo fin.

Terminó brindando por el próximo regreso del rey. (Grandes aplausos y gritos de ¡Viva el rey!)

Los orleanistas niegan importancia á la fracción llamada "blancos de España" que ayer se reunió separadamente, cuya fracción, como es sabido, es partidaria de la casa de Anjón.

París, 5.—Los duques de Montpensier salieron ayer de Eu, regresando á París.

Al salir de aquel palacio para dirigirse á la estación del ferro-carril, uno de los caballos del coche se cayó por habérsele enredado una pierna con un tirante.

El otro caballo, asustado, echó á correr; pero acudieron los criados del castillo, y consiguieron evitar que volcara el carruaje.

En el pasado mes de Junio Mons Didier ha tomado posesión del arzobispado de Posen rodeado de su clero y con asistencia de de una gran parte de la nobleza y población polaca.

Días antes fué recibido el prelado por el Emperador, é invitado por este á su mano mereció atenciones, ofreciéndole su apoyo soberano para pacificar su diócesis que tanto ha padecido en los últimos años.

Además de otras pruebas de simpatía y afecto que el Emperador está dando al nuevo Prelado de Posen Gnesen recientemente le há escrito una carta en que le encarga manifieste á los fieles de su Diócesis los sentimientos que le animan en favor de la paz religiosa; todo ello augura una nueva era para la Iglesia Católica en Alemania.

### Crónica nacional.

Hemos leído en un colega, que el señor duque de Madrid ha enviado mil

liras para los pobres de Venecia, donde la epidemia colérica hace de las suyas.

Este dinero sí que se puede decir que es de su bolsillo particular.

Badajoz 4 (6:30 m.).—El gobernador.—El inspector de ferro-carriles de la sección de Mérida me participa en telegrama que acabo de recibir, que á las diez y cuarenta minutos de la noche ha tenido lugar un choque entre el tren de mercancías núm. 223 y una máquina aislada que regresaba á esta ciudad.

Sufren lesiones en el estómago, de pronóstico reservado, dos maquinistas, y lesión leve en la pierna izquierda y una contusión en el pecho un guarda-freno.

Las dos máquinas quedaron inútiles.

La vía no sufrió desperfecto, quedando libre á la una y treinta y cinco minutos.

Un periódico de Málaga da uno de estos días la misteriosa noticia de que un buque procedente de otro puerto del Mediterráneo fondeó allí estos días de madrugada, y luego añade:

"Algunos adictos que, conducidos en pequeña embarcación, llegaron al buque de regular bordo, recibieron á su jefe y correligionario, llegando todos á un edificio del muelle en cuyo interior desaparecieron.

El gobierno tenía noticia exacta y detallada de este viaje, que se le comunicó telegráficamente."

En la sala de cabildos del Ayuntamiento de Granada se reunió en el día de *Corpus* la Real Sociedad Económica de Amigos del País para entregar los premios obtenidos en el certamen que oportunamente se había anunciado. Según las noticias, que de allí hemos recidido, el acto estuvo brillantísimo, teniendo nosotros la especial complacencia de ver entre los Señores premiados á nuestro inolvidable compañero D. Faustino Alvarez del Manzano, de quien nada diremos por nuestra cuenta, para no ser tachados de imparciales; pero no por eso defraudaremos el deseo de nuestros abonados, que leerán con gusto lo que copiamos de un periódico de aquella localidad que dice así.

"El tema de Agricultura concebido en los siguientes términos: "Nuevos cultivos que pueden introducirse en la agricultura granadina," ha tenido un digno intérprete en el señor D. Luis Morell y Terry, que á juicio del jurado ha sabido realizar perfectamente el pensamiento que presidió á la redacción del tema.—Riciba hoy en esas doradas espigas, el símbolo de las que en su día son siempre segura recompensa del agricultor, que no fia solo á la naturaleza el triunfo de sus afanes.

El tema 1.º de comercio, "Conveniencias ó inconveniencias del establecimiento del Jurado para entender en los asuntos del Comercio, ha sido seriamente disputado. Presentáronse dos memorias, y una sola de ellas en opinión del Jurado, ha llenado las condiciones exigidas. Resulta ser su autor D. Faustino Alvarez del Manzano, catedrático distinguido de Derecho Mercantil de esta Universidad, que al recibir hoy el premio de su trabajo, y el precioso objeto, donado por la excelentísima Diputación provincial, debe no olvidar nunca, que la Sociedad económica de Granada premia, en toda ocasión, el mérito, aunque se envuelva en el misterioso enigma del lema ó el pseudónimo.

De sentir es que la otra memoria no haya llenado para el Jurado las condiciones exigidas, y que en este acto se queme el pliego que contendrá el nombre de su autor, pues nuestro deseo hubiera sido siempre, premiarla, siquiera fuese con el accésit ó mención honorífica."

Felicitemos á nuestro amigo por tan señalado triunfo literario.

Un caso de honradez nada común se ha verificado en Jerez;

"Parece que un sujeto, sereno de profesión, al cobrar la quincena, vióse obligado para abonar cierta cantidad que debía á un compañero, á cambiar un billete de cinco duros, comprando para hacerlo un décimo de la lotería.

"Lamentándose luego de este gasto, á su parecer inútil, el compañero de referencia se quedó bajo palabra dueño de medio décimo. La otra mitad hubo también de cederla para enjugar una pequeña cantidad.

"Resultado; que el billete salió agraciado con el premio gordo, y que el honrado sereno, aunque á nada estaba obligado por no existir documento alguno, cobró y repartió por mitad entre los jugadores los 32.000 reales que le correspondían.

"Este acto es tanto más de aplaudir, cuanto el individuo en cuestión no posee otros bienes de fortuna que su escaso sueldo."

### CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA CRUZ DE LA VICTORIA.

Madrid, 5 de Julio de 1886.

Mi estimado amigo y correligionario: No contento el Sr. Castelar, que al pronunciar su discurso del viernes se hallaba en vena de modestia, con discernir á los gobiernos de la restauración la gloria de haber consolidado los principios revolucionarios dándolos carta de naturaleza en el derecho político de la sociedad moderna, quiso reivindicar para los conservadores, otras glorias no menos caras para los liberales: la de haber podado el árbol del carlismo *confiscándole sus bienes*; la de haber ensangrentado las escaleras de Palacio, la de haber llamado á las puertas de los cuarteles, y la de haber armado la milicia nacional.

Aun pudo haber añadido el orador posibilista el mérito de haber formado el partido republicano, por que sin aquellas gallinas liberales que trajeron los conservadores, no existiría á estas horas en disposición de recoger la herencia de lo existente, la agrupación en que Castelar milita, ni las demás que á este consideran reaccionario, ni el socialismo ni la *mano negra*.

Fue toda una ejecutoria de servicios expedida á favor de los conservadores la contenida en el discurso de Castelar, que boca de verdades, en la ocasión presente, demostró sin vanos alardes de amor propio todo lo que debe España á las clases conservadoras que hoy hablan por boca de Cánovas, de Toreno, de Pidal y del conde de Canga-Argüelles.

La poda del árbol del carlismo; ahí está el fundamento del *derecho nuevo* en España. Sin esa poda, sin la confiscación de los bienes á que Castelar aludía, no se hubiera realizado ninguna de las *conquistas* de que hoy se envanecen ¡pobrecillos! los demócratas españoles.

Todo el quid estuvo en esto y en ello hay que buscar el origen de los males que al país se afligen.

Ya pueden darse golpes de pecho los coristas de la *Unión católica*, ya pueden patear, gemir y gritar todo lo que quieran, por que los pícaros tradicionalistas no les ayudan á consolidar las instituciones vigentes, ya pueden llamar á la santa intransigencia pesimismo, y criminal el retraimiento del partido carlista.

Este, mostrando su tronco mutilado, no podrá por menos de sonreirse desdenosamente y contestar á tales gí-moteos y lamentaciones;

Vuélveme las ramas frondosas que me cortaste, para nutrir con ellas al liberalismo. Empieza por restituirme lo que me has robado. Devuélveme lo mío y entonces hablaremos. Porque pensar que yo te ayude á que disfrutes lo que me has quitado, fuera lo mismo que pretender que el robado ayudase á su primitivo ladrón á recobrar los bienes de que este le despojara y que otro ladrón más listo hubiese quitado al primero.

Todos merecen igual pena, todos son autores del mismo delito, y aquí no cabe más solución que devolver lo suyo á su legítimo dueño.

Castelar lo ha dicho. El partido conservador pod... árbol del carlismo, despojándole sus bienes. Restituya el partido conservador, y en lugar de pedir ayuda para gozar de los bienes mal adquiridos, siéntese en el banquillo de los acusados y sufra la pena que merece su delito.

Y no se venga con hipocresías, diciendo que aceptaron lo existente como mal menor; no hay aceptación forzosa en lo que se adquiere por malos medios. Hay sí, rapacidad, hurto y despojo. Lo que llaman mal menor los mestizos, ellos lo crearon, y sólo al ver que se les escapa de entre las manos, es cuando piden auxilio. No para lavar sus culpas con el arrepentimiento, sino para seguir detentando lo que ilegítimamente adquirieron. Allí se las hayan unos y otros liberales, riñan entre ellos, despedácense cuanto antes mejor, y no se quejen los conservadores. Harto han tragado. Lógico es que sus discípulos quieran á su vez ser maestros. Quien tal hizo, que tal pague.

Sería monstruoso, como dice *El Imparcial*, que tan ruda lucha como ha venido sosteniendo la causa de la verdad con la causa del error, tanto terminasen en un epitalamio.

Los que introduciéndose como salteadores en el coto tradicional podaron el árbol del carlismo, confiscándoles sus bienes, no pueden ser oídos más que en los tribunales de justicia, no tienen derecho más que á la pena, según las teorías de los modernos criminalistas. Hablar de alianzas entre el expoliador y el expoliado es hacer grave injuria á la misma naturaleza, es ir contra todo sentimiento divino y humano.

De política nada de particular.

Bolsin 4 p. o.º 60'50.

Suyo affmo.,

EL CORRESPONSAL

**Bolsa de Madrid.**

| Fondos púb.     | Día 3 | Día 5 | Sociedades.      | Día 3. | Día 5. |
|-----------------|-------|-------|------------------|--------|--------|
| 4 0/0 interior. | 59'80 | 60'30 | Banco de Esp.    | 350'00 | 351'00 |
| Id. exterior.   | 60'40 | 60'85 | Id. de Castilla. | 00'00  | 00'00  |
| 4 0/0 amort.    | 75'90 | 76'10 | Ced. h. 6 ojo.   | 000'00 | 000'00 |
| B. h. Cuba.     | 91'75 | 92'00 | Id. 5 ojo.       | 00'00  | 000'00 |
| Cuba 3 y 10 0/0 | 32'75 | 33'10 | Cambios.         |        |        |
| Personal.       | 00'00 | 00'00 |                  |        |        |
| Oblig. mun.     | 00'00 | 85'00 | L. á 90 d. f.    | 49'80  | 46'75  |
| Em.º Erlanger.  | 00'00 | 00'00 | P. á 8 d. v.     | 4'15   | 4'92   |

**TELEGRAMAS.**

**SERVICIO PARTICULAR DE La Cruz de la Victoria.**

Madrid, 6 Julio (á las 11'40 n.)

Después de aprobado el *modus vivendi*, las Cortes suspenderán sus sesiones.

La discusión de los Presupuestos se aplazará para el mes de Octubre.

El Corresponsal

**Crónica regional.**

Leemos en *La Voz* de Gijón:

“Bañándose el niño de 13 años José Vega y Gonzalez, á la una de la tarde de ayer, en el sitio conocido por la Garita. lugar vedado por las autoridades para bañarse, hubo de ser arrastrado mar adentro en cuyos momentos de peligro el joven artesano Celestino Morís, que en aquella ocasión pasaba, se tiró inmediatamente al agua y consiguió, despues de grandes esfuerzos y con grande riesgo de su vida salvar al muchacho de una muerte segura.

El acto heroico llevado á cabo por el joven Morís, es digno de ser conocido, y de que la junta de salvamento

de naufragos de esta localidad, le indique como merecedor de recompensa”

*El Comercio:*

“En la madrugada del domingo último se cayó un hombre al agua, desde la extremidad del muelle de Liquerique.

A las voces de auxilio que demandaba acudió el joven pescador José Gonzalez, quien á la sazón salía para la mar en su bote y pudo prestar á la víctima Atanasio Alvarez, el auxilio que demandaba, no sin grandes esfuerzos; pues ya se iba al fondo y tuvo que asirle de los cabellos, sosteniéndole fuera del agua hasta la llegada de otras embarcaciones que le ayudaron al botero para echarle á bordo.

El naufrago fué entregado al sereno y este le condujo al hospital donde se encuentra ya fuera de todo peligro.

Otro rasgo mas para que las autoridades y Junta de Salvamento de Naufragos tomen buena nota.

La sucursal del Banco de España en esta capital, ha solicitado el apremio contra los ayuntamientos de Cangas de Onis, Caso, Villayon y Amieva por las cantidades que adeudan por contribuciones ordinarias.

“Se ha autorizado al ministro de Fomento para subastar las obras del tunel de desvío de las aguas del rio, del puerto de Cudillero.”

Es tan importante esta obra para la villa de Cudillero que esperamos ver muy pronto mejoradas las condiciones locales de aquel pueblo con sólo practicar la perforación de que se trata, que ha de dar paso á las aguas que á veces comprometen la seguridad de algunos edificios.

Una correspondencia de Avilés que publica anteayer *El Eco*, dedica un suelto tan cínicamente concebido como neciamente redactado á censurar al Rydo. P. Gil, de gratísimo y perdurable recuerdo para nuestra ciudad; á aquel celosísimo apóstol cuya fogosa y elocuente palabra por tanto tiempo apacentó nuestras almas durante el pasado tiempo de Cuaresma y Páscoa; á aquel infatigable padre espiritual que, no obstante los ayunos cuaresmales, permanecía en el confesonario, con ligeras interrupciones, desde que celebraba la santa Misa á las primeras horas de la mañana hasta muy entrada la noche, muchas veces hasta las once, hora en que iba á tomar la colación. Y ¿en qué dirán nuestros lectores que se funda dicha censura? Pues en que, según sus noticias, merced á las predicaciones del mencionado padre jesuita, hay en dicha villa “varias hijas de familia (y de María) que se disponen á abandonar á sus padres, “cambiando el amor maternal, el más dulce de todos los amores, por el “amor místico del convento.”

Del cual párrafo se deduce todo lo contrario de lo que pretende el insipiente gacetillero.

En efecto: afirma esplicitamente, que la Madre de tales hijas es María é implícitamente que el amor de las mismas hacia María se llama *amor maternal. el más dulce de todos los amores.* Ahora bien; yendo las referidas jóvenes al convento á amar y á perfeccionar el amor á María, como fácilmente nos concederá el gacetillero, se sigue que no van á cambiar el amor maternal por el amor místico del convento, sino que por el contrario el amor místico del convento incluye el amor maternal, el más dulce de todos los amores, el amor en su expresión más pura y más sublime.

Asienta después afirmaciones tan estupidas como llamar al convento *destartalado edificio.* Prescindamos de la mentira que domina en el fondo de esta expresión; lo que en ella hubiese de exacto, esto es que el convento fuese un destartalado edificio ¿á quién se debería sinó á los foragidos liberales que le hicieron objeto de su insaciable rapiña? ¿Por qué, v. g. las Religiosas Agustinas de nuestra ciudad, habitan no un destartalado, pero si un reducido y pobre edificio, sinó porque la rapacidad liberal, la *libertad, igualdad y fraternidad* libe-

olivares, el resonar de los batanes y molinos de las riberas del río, aumentaban más y más la tempestad que bramaba en su corazón. Llegado á la mitad del puente, oyó de improviso en el fondo del valle el lento tañido de una campana. Sintió un repentino estremecimiento; detúvose, paró el oído, y procuró penetrar con la vista las tinieblas; pero bajo un cielo tenebroso y nublado mal podía ver de dónde salía aquel sonido.

Acortando el paso y continuando el tañido de la campana, penetraba este en el corazón agitado del caballero como una voz amiga que tratase de introducir en él algun sosiego: cedía algo el furor de los celos, y en medio del tumulto de las pasiones introducíase un poco de calma y alguna dirección en aquel torbellino de pensamientos y de afectos. Así decía para

mortales de las alabanzas de aquella Mujer bendita, única que fué concebida sin mancha para ser digno albergue del Verbo del Padre.”

Aquella noche Unbellina cantaba con mas dulce melodía, y daba á las notas, á los gorgoros y á los sonidos agudos cierta vibración llena de suavidad, como que procedían de un alma profundamente enamorada de María, y estasiada en la contemplación celestial; en términos que conmovía con más fuerza que otras veces á las mismas religiosas.

Acabado el himno, y empezada la salmodia, el caballero, como éstasis, permanecía inmóvil, apoyado en un árbol de la plazuela frontera á la iglesia, sin que volviese de su estupor hasta que despuntó la aurora.

Toda la noche la pasó en una lucha interior entre variados afectos; ta-

les como la reflexión que le llevaba á lo justo, el espíritu que le consolaba y lo conducía á formar nobles propósitos, el influjo de la gracia que iluminaba su entendimiento, y la repugnancia de la naturaleza, que presentía el trastorno de nuevos combates. Luego los placeres y seducciones de la juventud, despues la cruz y las espinas de la penitencia; de un lado el remordimiento, de otro el gozo que infunde la virtud y el triunfo de sí mismo.

Apenas vió asomar los primeros albores del día, que dirigiéndose á la puerta del monasterio tocó la campanilla, y habiéndosele abierto la primera puerta, se acercó al torno, y dijo en tono suave á la tornera que un forastero tenia urgente necesidad de hablar á la superiora. Hicieronle entrar en el locutorio, y no tardó en ver

rales las despojó de un convento de Llanes, donde sus padres les proporcionaron pacífica é inviolable vivienda, tanto por lo menos como la de la más pintada *ciudadana*, para obligarlas á pedir hospitalidad en el de Gijón y por último á vivir de limosna en la casa que provisionalmente ocuparon las Salesas?

No faltó quien, leído nuestro suelto del número de ayer en que reseñábamos la inauguración del círculo posibilista, tratase de hacer ver que la reunión verificada anteayer en el local de dicha sociedad, no tenía el carácter ni, por consiguiente, merecía el nombre de verdadera inauguración.

Pues, hombre: si la reunión de que se habla en nuestro suelto de ayer, no fué inauguración de las tareas del Círculo posibilista, nadie podrá negar que, al menos tuvo toda la solemnidad de verdadera inauguración.

¿Qué significa, sinó la reunión de tres docenas de personas que con trage de lunes se congregan por primera vez en un salón adornado con un par de cromos y alumbrado con tres mo-

destos quinqués, para oír un solo de clarinete: ¿qué significa, decimos, todo esto, sinó que se trata de inaugurar una sociedad de política liberal?

Si no se llama inauguración ¿cómo ha de llamarse?

Conteste el del *garapiellu*.

El tren de Castilla, llega todos los días literalmente lleno de forasteros, que vienen á nuestra provincia con ánimo sin duda, de pasar en ella la estación de los calores.

No era de esperar otra cosa teniendo presente lo delicioso del clima de Asturias y comodidad del viaje.

Como verán nuestros lectores en la Sección de noticias generales, nuestro apreciable amigo y paisano, el catedrático de la Universidad de Granada, D. Faustino Alvarez del Manzano, ha merecido que el jurado, que aquella Sociedad Económica de Amigos del País nombró para la calificación de los trabajos presentados en un certamen á que había convocado,

le considerase acreedor al premio ofrecido al tema 1.º de comercio, concebido en estos términos:

“Conveniencias ó inconveniencias del establecimiento del Jurado para entender en los asuntos de Comercio.”

Damos nuestro parabién á nuestro amigo y á su respetable familia, congratulándonos de que los asturianos se den á conocer en los certámenes literarios en que no tiene entrada el favoritismo.

### Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.—S. *Guillebaldo obispo*.—Nació el año 700 en Inglaterra, de santa familia, que cuenta en los altares otros cuatro miembros entre los cuales figuran sus padres. Llevóronle estos á los cinco años en cumplimiento de un voto á un monasterio donde hizo extraordinarios progresos en santidad. Muy joven aun y esquivando las consideraciones de que su virtud le hacía objeto, resolvió abandonar su país natal yendo primero en peregrinación á Roma y á los san-

tos Lugares é ingresando después en el célebre monasterio de Monte Casino. Enviado de aquí por el Abad á despachar negocios de monasterio á la Ciudad Eterna, tuvo el Sumo Pontífice ocasión de apreciar sus raras prendas, en vista de las que le mandó partir para evangelizar la Alemania bajo la dirección de su primo S. Bonifacio.

Ordenado por este de sacerdote, desplegó tal celo por el bien espiritual de aquellas gentes, que poco después y á pesar de su resistencia le consagró obispo de Eichstar.

En menos de seis meses renovó aquella diócesis. Sus apostólicos trabajos vieron coronados por la morigeración de las costumbres, la reforma de la disciplina y la represión de todos los abusos. Por fin, después de edificar una Catedral y un monasterio, murió lleno de méritos el año de 787.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Quiliano, obispo y mártir; Aquila y Procopio; mártires.—Stas. Priscila mártir Isabel, reina de Portugal.

Imprenta Católica.

## SECCIÓN DE ANUNCIOS.

PROVEEDORA ÚNICA Y EFECTIVA DE S. SANTIDAD

3, RUA OVIEDO, RUA, 3.



### GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES AL VAPOR

DE

## "LA PERLA AMERICANA"

OVIEDO.

Esta antigua y acreditada fábrica, montada con los más modernos aparatos y movida por una máquina de 40 caballos de fuerza, cuenta hoy con más de *dos mil depósitos*, solo en Asturias, obligando el aumento de pedidos á trabajar de noche, lo que se verifica con luz eléctrica, siendo la primera instalación en esta clase de fabricación.

Los chocolates de **La Perla Americana** han sido premiados en cuantas exposiciones se han presentado, habiendo obtenido hasta *quince medallas de honor*.

Se elaboran chocolates desde 4 á 20 reales libra de pastillas de todas formas y además en pastillas de 200 á 400 gramos.

Los pedidos se dirigen á la Sra. viuda de A. M. Fernández, en su depósito central Rua, núm. 3.—OVIEDO.

— 151 —

si:—¿Y luego? ¿Si lo sorprende? ¿Si lo mato? ¿Saldré yo limpio? ¿Podré librarme de la justicia? ¿Y mi honor! ¿Y el de mi casa! ¿Y mi pobre madre que tanto ha sufrido por mí!

El sonido de la campana se iba retardando; mediaba alguna pausa, y luego daban cinco, seis toques acompasados, después tres ó cuatro acelerados, y en fin el más absoluto silencio. Caminaba el caballero con inciertos pasos, chocando á menudo y perdiendo el equilibrio al poner el pié en las desigualdades del terreno, distraído en los profundos pensamientos que le embargaban el ánimo. En esto le pareció oír de lejos una armonía como que saliese de los árboles, ya oscura y profunda, ya clara y aguda. A medida que iba adelantado, más distinto percibía el canto, hasta que vió blanquear por entre los árboles

— 152 —

las paredes del monasterio.

Habían bajado entonces al coro las monjas; y concluido el invitatorio, empezaba el canto del himno acompañado del órgano. Lo yermo y solitario del sitio, la hora solemne de más de media noche, el profundo silencio de la naturaleza, la oscuridad, todo contribuía á aumentar la dulzura y el misterio de aquellos cánticos, la majestad de la armonía, y hacía penetrar en el ánimo del pasajero la tristeza y el placer, el remordimiento y la paz, el arrepentimiento y el amor. Detuvo el paso como suspenso sin pestañear, sin soltar el aliento, con el oído atento y el ánimo recogido para gozar del delicioso efecto que producían las armonías celestiales de las vírgenes del Señor. Aquel himno parecióle cantado por ángeles, descendidos del cielo para hacer gozar á los

— 153 —

bajar y aproximarse á la reja con el velo caído á la venerable sierva del Señor, á quien el caballero abrió enteramente su pecho.

Escuchóle la superiora con grande humildad, hablóle con dulzura, le animó para hacer santos propósitos con maravillosa unción y fuerza de sentimiento, y por fin le dijo que se tomase la molestia de esperar un rato, pues iba á llegar luego quien podía darle las más saludables instrucciones y consejos para llevar á cabo su magnánima resolución; cuando hé aquí que llegó el santo ermitaño de Fiesole, de quien ya hemos hablado, y la superiora le confió aquella nueva conquista de la divina gracia: él la tomó á su cargo para guiarla animosamente por la ardua senda de la perfección cristiana.

Pasó Umbellina afanosa en la prác-